

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

la capital 10 cts. semanales

ANÚMERO 877

REACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Prz. de Castell 5 (en el Teatro)

75 céntimos al mes

ALICANTE, Lunes 19 de Enero de 1914

Impresiones de Madrid

EL TIEMPO

Aparte de las reformas en Correos, no hay más actualidad, que la del tiempo. Hoy, se ha inaugurado una importante mejora en el servicio de Correos, encaminada a lograr una mayor rapidez en la distribución de la correspondencia.

Los tranvías de Madrid llevan ya un buzón, en donde el público puede depositar la correspondencia.

Por este procedimiento, se pueden enviar cartas a las estaciones aún después de la recogida en la Central, sin temor a que se pierdan o retrasen.

Utilizé el nuevo servicio, con esta impresión y de la importancia del servicio, podrán juzgar los lectores, si esto llega oportunamente y con la debida rapidez.

Y pasemos al tiempo.

Aquí, se ha recrudecido el frío y han vuelto a helarse las charcas de provincias, también llegan noticias, acusando intensísimos fríos y copiosas nevadas.

Alicante, con Málaga, baten el record del buen tiempo.

Nada más, que Málaga, sabe explotar mejor su clima, ro que en el anuncio gasta energías y capitales.

En Alicante, se hace algo pero muy poco.

Los sellos de propaganda, no están mal, pero le falta a la campaña algo que diga más que eso.

He visto un libro editado por dos periodistas: Santonja y Alforsetti, pero la buena fé, de estos patriotas, no salva al libro de la pobreza, con que está editado.

¿Creen los alicantinos que se puede hacer de este modo alguna propaganda?

Estúdiense bien el problema; gástense unas pesetas diariamente dando cuenta a la prensa madrileña del clima y haganse todas aquellas cosas que han de colocarse a nuestra tierra en el primer lugar de las estaciones de invierno.

Pero nada de esto se hará; porque co-rozo la apatía de los alicantinos.

En cierta ocasión, recibí un folleto y el plano del antiproyecto de canal de riegos.

Escríbí al secretario de la Cámara Agrícola ofreciendo mi concurso y las columnas de mis periódicos.

Y aún estoy esperando que me contesten. Por qué ese silencio? No sé, pero yo no podía hacer más que poner a contribución de mi tierra, desinteresadamente, todo mi esfuerzo personal.

Sería tal vez que ese señor secretario no me dió importancia?

Tal vez el refrán «nadie es profeta en su tierra»?

Madrid 15 Enero 1914.

La Voz Primitiva

"BIOSGA"

Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos y domicilio entre Alicante y Madrid sigue en las mismas casas.

En Alicante: Zaragoza, 5.

En Madrid: Puerta Atocha, 6.

De la Diputación

Hablando con el presidente

Con motivo de nuestro último artículo referente al acuerdo de que abandonasen la Casa de Beneficencia, o jóvenes mayores de 17 años, fuimos llamados por el señor Orís Cano, actual presidente de la Excm. Diputación provincial, el cual nos aclaró el sentido de la orden en la forma que a continuación expresamos.

En primer término—ajó el señor Orís—en la conciencia de todos está la necesidad de que la Diputación ampare las necesidades de aque- lo que careciendo por completo de hogar, huérfano de todo caudal y ayuno, encuentren lugar en la casa de Caridad que administra esta Diputación.

»La orden dada, significa, dejar piezas vacantes a esos desheredados de la fortuna, que entendemos, que los que tienen padres y familia, deben volver a sus casas dejando que entren otros niños, verdaderamente pobres, sin padre ni sin empero alguno.

»Respecto a los que han cumplido los 17 años de edad, sería inhumano arrojarlos a la calle, pero tampoco negar nada que nuestro deber es aconsejarles que aprendan un oficio, ya us la Diputación, por el actual estado económico, no pueda por hoy sostener talleres.

»No es cosa de que hombres ya, permanezcan toda la vida en la Casa, pudiendo aprender un oficio y crear un hogar.

»Le Diputación quisiera que se-

lleran ya en condiciones de ganarse la vida, pero ya he dicho que es imposible sostener talleres, en primer término, porque los ayuntamientos no ingresan y luego porque sobre la Diputación pesan cargas enorme, algunas de las cuales son desconocidas para el pueblo, tales como la subvención de 30.000 pesetas al Hospital de Alcoy y 20.000 pesetas al de Orihuela.

Oltras manifestaciones nos hizo el señor Orís, entre ellas, los proyectos que tiene en cartera para sanear la administración provincial, proyectos que no que empujamos a la nada.

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Guzmán y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.

Consultar de 11 a 2, todos los días, San Fernando, 34, 3ra. planta, Alicante.

Don Melquiades en Alicante

El mitin

El teatro presentaba magnifico aspecto y en el se veían a numerosas personalidades del campo monárquico.

Es presidido por el concejal que eligió la conjunción republicana-socialista en el distrito de San Antón, don Julio Ibáñez, hoy reformista.

El Sr. Ibáñez, pronuncia breves frases de presentación de los oradores y después le siguen en el uso de la palabra D. Francisco Ro Irigo, D. Benigno Vera, Sr. Cubells, Sr. Villamil y D. Augusto Barcia.

Todos pronunciaron discursos elo-cuentísimos y especialmente este último se impuso a parte del público que interrumpió al orador en distintas ocasiones durante el transcurso de su paroración.

Melquiades Alvarez

Ocupa la tribuna el jefe del reformismo y estallan grandes aplausos y bastantes silbidos.

Hecho el silencio, principia así don Melquiades: «Conozco a muchos republicanos y amigos, hace pocos años, formando parte de la Conjunción

republicana-socialista vino a este sitio; me recibisteis con afecto y con cariño. Hoy vengo como reformista y supongo no me negaréis la tolerancia, aunque no participeis de mis ideas.

Si soy ambicioso, el legítimo castigo público ya se que es el de escarnecerme pero si veis sinceridad en mis palabras, debéis respetarme, es lo menos que podéis hacer.

Voy a hablar a los enemigos, a los míos para que, estos ya están convencidos.

Muchas veces se vive, se sufre, se goza en un año más que en el transcurso de un lustro.

Durante el año 1913 se han liquidado poderes, se han desenvuelto acontecimientos y sucesos que permiten creer en una metamorfosis política. Para el hombre que piensa hondo, algo trascendental ha ocurrido en la política durante el pasado año.

Al finalizar el año 1913, el silencio de Maura representaba una autoridad. Todo el mundo estaba pendiente de sus gestos y actitudes; Maura se erigió en defensor de los privilegiados, de la reacción, de todo lo que significa retroceso. Y el poder de los conservadores acrecentó cuando una mano leve arrancó la vida al señor Canalejas. Aquello soliviantó pasiones de los reaccionarios, que hicieron que se despertase odios contra los elementos avanzados. Si Maura hubiese llegado al poder hubiese puesto a prueba a todos los que nos preciábamos de revolucionarios.

Adversarios que tenéis el propósito de escarnecerme, discutir conmigo en alta voz. El partido reformista que no es partido de fosforescencias y halagos sino un partido positivista, pidió en Murcia y últimamente en la Casa del Pueblo de Madrid un aplauso al rey por creerlo un rey constitucional, liberal.

La impopularidad es muchas veces necesaria para que los hombres se sacrificuen a un ideal mayor. El partido reformista brotó en el campo republicano. En el hay varios matices, uno de ellos es el que se acomoda a las contingencias de la política.

No otros reformistas, que no ofrecemos la revolución a plazo fijo tenemos en nuestro partido una característica común. La característica de hacer compatible la democracia con la Monarquía.

El matiz de los que como yo creen que si la Monarquía en España no es obstáculo para que se haga política radical dentro de ella, los que como yo piensan y creen, prestarán su concurso a la Monarquía.

Todos vosotros sabéis de republicanos que han fenecido por nacer a destiempo e importunamente. En cambio también sabéis que hay Monarquías en Europa

en estado floreciente. Hoy ya no se combate por las formulas de gobierno sino por ideales mas grandes. No hay republicanos en Inglaterra porque el partido moderado es esclavo de la opinion. Y aquella Monarquia ha conseguido en menos de un siglo pasar del feudalismo al progreso de la raza, obtener la autonomia de Irlanda y a mas de otras mejoras deshacer la cámara de los lores.

Hace tres años viajaba por Italia y entré en la cámara de los diputados y me encontré sorprendido al ver que el Parlamento era presidido por el jefe de los pocos republicanos que hay allí. Lo mismo que pasa en Italia ocurre en Bélgica. Allí tampoco hay republicanos.

Si nosotros los reformistas conseguimos con el apoyo del pueblo transformar la institución monárquica privilegiada, patrimonial, con una institución progresiva seréis unos insensatos si discutís formas de gobierno. Para entrar en el Poder necesitamos tener seguridades, garantías, de que nuestra política democrática se va a cumplir. Y no formaremos gobierno si no se reforma la constitución si no se amortizan los senadores vitalicios y por derecho propio, para que la Cámara Alta no sea un obstáculo a las formas progresivas.

(Varios espectadores interrumpen al orador con gritos y toses). No me molestan las interrupciones, son la salsa de los mitines.

Un mitin donde no hubiesen incidentes, resultaría monótono para estas señoras que se toman la molestia de oírnos hablar de política.

Las agentes ignorantes de la historia de los problemas políticos dicen que la Monarquía es incompatible con la democracia, y yo digo, que la España clásica, castiza, es modelo de progreso y libertad. Antes que Inglaterra realizase su revolución religiosa, en esta España convivían juntos mahometanos, judíos, cristianos católicos, y entonces se cumplía la verdadera tolerancia.

La libertad de conciencia acabó en este país con la expulsión de los judíos.

Costa personificó una política de paz ya que los extremecimientos revolucionarios ponían en peligro intereses altamente sociales y aquella política silenciosa fracasó porque prevalecieron obstáculos tradicionales.

Tierx, dijo en Francia, la Monarquía será conservadora ó no será, yo digo, la Monarquía será democrata ó no será.

Azcárate en aquel banquete celebrado en el Hotel-Palace, manifestó que el Rey le dijo que él estaba dispuesto a poner su espada al servicio de la República antes que la integridad del territorio peligrase.

El hombre público necesita ser director y cuando la masa se extravía traerla al redil.

En el afán de servir los intereses de la patria, ratificamos en Alicante, que si las condiciones políticas cambian, nosotros serviremos a la patria, poniéndonos a la disposición de la Monarquía.

España, por causas que no voy a explicar, no ha recibido por muchos siglos la sangre que á torrentes le enviaba Europa y si no nos apresuramos á que vuelvan otra vez aquellos tiempos, España está irremisiblemente perdida. (Aplausos).

El problema nacional consiste, en recoger ideas que flotan en la vida moderna, es lo que llamaba Costa europeización.

España al calor de la civilización tiene que aportar su caudal.

En treinta y siete años de restauración hemos gastado en civilización cincuenta mil millones de pesetas.

No tenemos escuelas, infinidad de hectáreas de terreno están sin cultivar, se muere de tifus, viruela.

Tenemos la plaga enorme del caciquismo, vergüenza de un pueblo.

¿Y queréis una revolución? Mis labios se escapa una carcajada. Para hacer la revolución se necesita sentir la libertad...

(Se levanta un espectador y con voz potente dice: Si no hubiesen traidores como tú)...

Las últimas palabras del protestante son ahogadas por los aplausos de unos y las protestas de otros.

Restablecido el silencio, dice Melquiades:

Habéis hecho mal en arrojar del local á un ciudadano, no tenéis derecho á expulsar del local á nadie, todas las opiniones deben de ser oídas.

Anteriormente os he dicho que había que reformar, la Constitución. Los reformistas no admitimos la ingerencia de la Iglesia en el Estado. Nosotros afirmamos la libertad de conciencia, no para ir contra la Iglesia, ni para escarnecer sus dogmas, ni para negarle la libertad que sería por parte del gobernante una insensatez, un crimen.

Queremos reivindicar al Estado de lo que pertenece al Estado. Los reformistas nos dirigimos al pueblo, somos socialistas, lo que ocurre es que hay muchos que creen que no hay más socialismo que el colectivismo Maximo. Nosotros socialistas, no creemos que todo capital es una usurpación del trabajo; nosotros creemos que deben de nacionalizarse los ferrocarriles, fomentarse sociedades cooperativas, que deben de establecerse retiros para el inválido y el anciano que ha gastado su existencia en el trabajo (Aplausos).

Me habéis oído con tolerancia, sintiendo alguna mortificación legitima algunos de aquellos con quien convivi antes, y que nos han separado las intransigencias.

Yo no refino jamas con republicanos, ni con socialistas, son sangre de mi sangre, carne de mi carne.

El mayor orgullo es recordar que soy de los vuestros, hijo de un obrero que pasó privaciones y que por circunstancias de la vida se ve en este sitio y mis amores son para republicanos y socialistas.

Si llego al poder, tener la seguridad de que vosotros los intransigentes, los enemigos de ahora, republicanos y socialistas, me ayudareis, porque para combatir mi programa, se alzarán contra mi el clericalismo, el tradicionalismo, los conservadores y la aristocracia, y vosotros no os pondreis nunca al lado de estos, aunque sea por mortificarme; porque vuestras convicciones no os permitirán ir con ellos y para ir contra ellos habreis de estar conmigo. (Palmas tibias).

Se curan todas las enfermedades de los ojos EN LA

Clínica Oftalmológica del doctor Caudela (de los Institutos Rubio y Oftalmico Nacional de Madrid) Bailén, 14 duplicado, al lado de la Puerta de La Unión.—ALICANTE Consulta muy económica de 9 á 12; especial de 2 á 4; lunes y viernes de 4 á 5 GRATUITA. Tratamiento especial de la GRANULACION.

El temporal

Sarlatr.—Un violento temporal, ha obligado á regresar de arribada forzosa á las embarcaciones que alleron á pescar.

E mar presenta un a pecio imponente.

Como muchos barcos no han regresado todavía, la ansiedad es enorme, pues se teme ocurra alguna de gracia.

La costa es á lavada de carrosos que presencian los efectos del temporal.

Garantía hipotecaria

Solicito 500 pes. interés convencional. A. u. t. c. marítima. A. u. t. c. p. g. r. 6. l. t. a. Dirigir: Eugenio Pagan—B. z. 81.2.

MITIN OBRERO

Año. ha tuvo efecto el mitin convocado por la sociedad de metalúrgicos, para discutir claramente la conducta observada por la sociedad de aserradores «La Igualdad» en la huelga que sostuvieron los constructores de camas en la fábrica del señor Gosalbez.

Al acto asistió como delegado del gobernador, el funcionario de vigilancia señor Tendero.

Presidió el acto el presidente de «La Montadora» sociedad de metalúrgicos.

Primeramente el presidente hizo uso de la palabra, explicando la finalidad del acto.

Ayuda á la Prensa para que de la opinión, que le merece el acto que se esta celebrando.

El secretario da lectura á varias comunicaciones que las sociedades obreras han remitido á la Comisión Organizadora.

Por la sociedad de «La Legalidad» hace uso de la palabra el compañero Antonio Compañ.

Principia lamentándose de la escasa concurrencia y más aun de que al acto no hayan asistido los que con su conducta han dado origen á este estado de cosas.

Hace historia de la huelga que sostuvieron en casa Gosalbez y finaliza, diciendo, que si hay algún aserrador que desmienta lo dicho que ocupe la tribuna.

José Bardiza, representante de la Montadora ayude á la ausencia de los aserradores y dice que estos con su conducta se han hecho acreedores á que se les tildase de traidores.

Cree que el fracaso de la huelga de

Gosalbes fué debida á una venganza política y que por lo tanto la sociedad de metalúrgicos continuará observando la misma conducta que hasta ahora ha seguido en este asunto.

Por los ferroviarios andaluces toma parte el compañero Daniel Alarcón y manifiesta que la diversidad de credos políticos tiene la culpa de las desorganizaciones en la clase obrera.

Si es verdad todo cuanto han dicho los oradores se debe calificar de traidores á los aserradores.

El compañero José Cabal, de la sociedad «La Legalidad» aporta algunos datos más, respecto á la huelga que su sociedad sostuvo con el patrono Gosalbez.

Después, dice, que la sociedad «El Gramil» acordó declarar traidores á los aserradores y con tal motivo dimisionaron sus cargos varios compañeros que formaban la Junta directiva.

Por los metalúrgicos hace uso de la palabra Manuel Rios; el que tilda de traidores á los aserradores y también á los que los cobijan.

José Botella, por «La Legalidad» da lectura á dos hojas que publica en raíz de la huelga la sociedad á que él pertenece y la de aserradores.

Juan Gomis, por la sociedad de panaderos «La Luz del día» manifiesta que todo lo que se ha dicho á la sociedad de aserradores es justo y si no lo fuese ella se hubiera apresurado á venir aquí, para deshacer ese ambiente contrario.

Por la sociedad «La Lucha» de pintores y decoradores toma parte el compañero Carlos Botella, e que dice, que el asunto está tan debatido que huelgan sus manifestaciones, las que están identificadas con las explanadas en el mismo mitin por otros compañeros.

Termina señalando que hasta con la ausencia de los aserradores ellos mismos se hacen culpables.

Manuel Esquerme, aunque pertenece á una sociedad habla por si mismo, porque se lo reclama su dignidad social.

Recuerda que en varias ocasiones ha calificado á la sociedad de aserradores de traidores y que en la ocasión presente se ratifica.

Isidro Aracil hace una pregunta á la presidencia y Vicente Jordá le contesta.

El presidente dice, que todas las sociedades están para ayudarse, pero que no habiendo Federación y estando aisladas las sociedades, no cabe responsabilidad ninguna á la sociedad que se declara en huelga sin contar con el parecer de las otras.

Recuerda palabras pronunciadas cuando la reunión de presidentes al declararse la huelga de metalúrgicos.

La reunión ésta tiene por base el aunar los esfuerzos de todas las sociedades e intervenir en el problema de las subsistencias.

Después de unas palabras del compañero Cabal y Juan Julián, este último hace una pregunta que la presidencia cumplidamente contesta.

Intervienen finalmente Carlos Botella y Manuel Rios.

Para tratar sobre el problema de las subsistencias hicieron uso de la palabra José Morales, representante de los tone Juan Gomis, representante «Luz del día», sociedad de panaderos y un representante del periódico «Alicante Obrero».

paquetes postales y accidentes del trabajo. Lotería de Lotería á precio. Lotería de Lotería para participaciones de Lotería á precio.

Como quiera que no se llegó á un acuerdo, el presidente manifestó que para tratar de tan importante problema se celebraría en breve un mitin.

El acto terminó cerca de las doce y media.

Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos. Horas de Consulta: De 11 á 1 y 3 á 5 San Fernando Extra E 1º.

Odia el delito y compadece al delincuente

Recaudación para proporcionar camas y ropas á los desgraciados presos de esta cárcel:

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.	173	
Excmo. Sr. D. Federico Madariga.	10	
D. José Pérez Asencio	25	
> Vicente Parres	5	
> Eugenio Cordero	5	
> Virgilio Jorge	1	
> José M. Pérez Chápuí	1	
> Rafael Aznar	1	
> Argel Velasco Soler	50	
TOTAL	222	50

La señora de D. Luis Mauricio ha regalado diez magníficas mantas las cuales han sido ya entregadas.

«Alicante Obrero» el cosido de los jergones.

Se vende

Una mesa de billar en buen uso. Razón, en esta Redacción.

Una bomba

O ense.—En Entreveros estallo una bomba de dinamita en el domicilio de un vecino, sin que haya habido que lamentar desgracias personales.

La explosión ha ocasionado daños enormes.

Ignóranse quienes hayan sido los autores.

Manos, cara y labios coriados. Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfume. Frasco 0'50 ptas.

Dr. Buades (Oculista)

BILBAO 4, 1.º

Consulta de 10 á 1

Gratis á los pobres en el Dispensario de la Cruz Roja de 9 á 10.

Riña

En la mañana de hoy han cuestionado en el Mercado, Matias Carratalá Rubio y Francisco Antón Ramón, llegando ambos á las manos.

Dichos individuos han sido conducidos á la inspección de vigilancia por los de seguridad 47 y 77, auxiliados del cabo de la guardia urbana Antonio Martí.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

en enfermedades de infancia

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta: de 9 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 á 2.—Canales, 1, bajo, derecha.

Por un reloj

En la plaza de San Cristóbal, sustituye on eye una cve tlón Fedro Martínez Bellán y José Belmonta Sala por un reloj de acero que cambia on y descambia on.

A ser reque lidos los guardias de seguridad 52 y 94, se consiguió que buenamente se devolvieran los relojes mutuamente.

Se escribe a máquina

Cartas, copias, traducciones, etc. etc. Se alquila la máquina con ó sin escribenta. Lecciones á domicilio y en su casa, San Vicente, 28 1.º

Y la bicicleta

Manuel Torres ha presentado una denuncia en el juzgado en la que manifiesta haber presentado un sugeto en su casa quien le a quitó una bicicleta y se la llevó á haber aparecido todavía por allí.

Compañía Anónima de Tabacos

Fábrica de Alicante

Se abre concurso para la enagenación

de las fundas de tercios de tabacos en rama y de fardos de papel de empaques, así como también de las esterillas de los tabacos filipinos y los precios que se ofrezcan en las proposiciones, deberán referirse á cada funda en cuanto á las de tela y por kilogramos para las esterillas.

El pliego de condiciones y demás datos que puedan interesar á los concurrentes, estarán de manifiesto en las oficinas de esta Fábrica de Tabacos todos los días hábiles de diez á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde hasta el día 20 del actual, en que quedará cerrado el plazo de admisión de proposiciones.

Alicante 8 de Enero de 1914.—El Administrador-Jefe, Ramón G. Carcedo.

Granja «El Carmen»

Teléfono núm. 290

Leche de vaca suiza garantizando su pureza

Se expende en botellas precintadas, servida á domicilio, en el despacho central de la plaza de Isabel II, número 10 y en las sucursales, plaza de Alfonso XII, núm. 1, Calle de Labradoros, núm. 24, y en la Calle de San Vicente núm. 1.

Para mayor comodidad se expenderá también en los establecimientos siguientes: Carretería «La Antriac», de Santa María Herencia, frente al paseo de Méndez Núñez; Droguería de Termino Herencia, plaza de la Constitución, núm. 22; Ut. sarricón de don Leopoldo Asencio, Pícoras, núm. 10; Coloniales de don Antonio Sogorb, calle de Fogueti, número 21, Barrio de Benedita.—En breve se inaugurarán otras sucursales.

NOTICIAS

SE VENDI una Máquina de hacer medias, en buen uso.—Razón Bazán 55, primero.

Esta mañana se ha verificado el entie-

ro civil de don Bautista Cantó Llorca, habiendo resultado el acto una manifestación de duelo.

Reciban su desconsolada esposa doña Juana Martínez y sus hijos la expresión de nuestro sentimiento.

Cocina Económica

Comida para mañana día 20.—Guisado de hachichuelas y patatas en aceite.

En la mañana de hoy han sido retirados de la venta 85 kilogramos de tomates que estaban en malas condiciones para el consumo.

Casa de Socorro

Guardia para mañana.—Médicos: don José García Torremocha y don Eduardo Mangada.

Practicante: D. Antonio Martínez. Curaciones 20.

Una suscriptora de nuestro diario nos ha entregado una pta. para que la entreguemos á la familia necesitada que habita en la calle de la Goteta núm. 11.

En nombre de los socorridos damos las gracias á la donante.

PÉRDIDA.—Quien se haya encontrado unos lentes, con su estuche, extraviados ayer mañana y quiera devolverlos á su dueño, puede pasar á presentarlos á

No más tos

Las pastillas Saval la combaten en todos sus manifestaciones. Son inusuales en las afecciones de la garganta y facilitan siempre la expectoración. Son las más eficaces y de grato paladar. Se venden en todas las farmacias y en la de su autor en San Vicente del Raspeig (Alicante).

Depósito en Alicante: Farmacia de Salvador Pascual, Reina Victoria, 1, y en Valencia, G. Centat y C.ª, Mercado, 72.

100 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

En el día bien sabéis que lo tenemos necesario para vivir: dentro de poco dispondremos que Pablo pase á las Indias por cierto tiempo donde adquiriera con el comercio suficiente cantidad de dinero para comprar un esclavo; y á la vuelta le casaremos con Virginia, pues considero que es el único hombre que puede hacer feliz á mi amada hija. Más esto lo consuntaremos después con nuestro vecino.

En efecto, habiéndolo he he ellas así fui de su mismo dictamen, y les dije que los mares de la India eran muy bonancibles, particularmente sabiendo elegir la estación proporcionada para el embarque, en cuya navegación se tardaban seis semanas, cuando más, á la ida y casi lo mismo á la vuelta: que yo buscaba persona que habitase á Pablo, pues era estimado de cuantos le conocían; y que aun cuando no le diésemos más que el

PABLO Y VIRGINIA 97

algunos bengalíes que en las extensas orillas de las vecinas penínsulas, moraban la pérdida de sus hijos ó de sus nidos con acento lamentable.

A vista de tanta desolación, dijo Virginia á Pablo: «Ya ves como el huracán ha quitado la vida á los pajaritos que tú trajiste á este sitio, y como ha destruido el jardín hecho por tu mano. En esta vida no hay cosa que no sea parecedera, y sólo son inmutables las del cielo.

«Que no tuviera yo para podértela ofrecer, le contestó Pablo, alguna cosa del cielo pero es tanta mi pobreza, que ni siquiera poseo la menor prenda de valor sobre la tierra.

«Bien lo sé, replicó ella medio sonrosada, pero tú tienes la efigie de San Pablo.» No bien oyó aqueso Pablo, cuando echó á correr en busca del retrato que tenía en casa de su madre.

El retrato era una especie de miniatura, que representaba á San Pablo, primer ermitaño, á quien Margarita profesaba

pequeños postales y accidentes del trabajo. Subscripción en Alicante: D. ENRIQUE GÓMEZ JIMÉNEZ, Jefe-Juan, 2.º

la casa núm. 26 de la calle de Alberola, donde se le gratificará.

En las oficinas de teléfonos, situada en la calle Mayor, hay detenido un telefonema de Valencia dirigido a don Antonio Lorent, Regimiento Infantería Princesa núm. 4.

En el sorte verificado en el paseo de Campoamor frente a las Casas de Beneficencia, en el que se rifaba una colcha ha sido premiado el número 311.

Registro Civil

Nacimientos.—Antonio Ortiz Lillo, Josefina Fuentes Cutillas, Antonio Soria García y Antonio López Pérez.

Defunciones. Asunción Mayor Moneris, Elías Moneris Irvent, Pedro Gonzales Lopez, Dolores Monarso Salinas, Antonio Jimena Botella, Josefa Santamari Rosa, Encarnación Chicote Ayuro, Francisco Berenguer Martínez, y Bautista Centó Llorca.

Matrimonios.—Antonio Vilarova con Josefa Rico y Julián Martínez con Encarnación Domínguez.

PÉRDIDA. A la persona que se le haya extraviado un boá en la puerta del Teatro Principal, puede recogerlo en la Redacción de este periódico.

AUDIENCIA

Señalamientos para mañana

En la sección primera, no hay para mañana ningún señalamiento.

Sección 2.ª Causa procedente del Juzgado de Villena, por el delito de hurto contra Juan Sánchez y Payá.

Abogado, Sr. Parreño.

Procurador, Sr. Pinedo.

—Otra del Juzgado de Orihuela por hurto, contra Miguel Pérez Ramón.

Abogado, Sr. Cerveró.

Procurador, Sr. Izquierdo.

BANQUETE

En conmemoración del XVI aniversario de la fundación de la sociedad «La Aurora», mañana a las diez y treinta de la mañana tendrá lugar un banquete en el Restaurant de la Unión.

El coste del cubierto será de 350 pesetas y a juzgar por el entusiasmo que reina entre los componentes de la sociedad «Aurora», el acto será grandioso.

AVISO

Alcaldía Constitucional de Alicante

Siendo precisa la adquisición de un caballo para la sección montada de la Guardia Urbana, la alcaldía durante el plazo de ocho días admitirá proposiciones de los que tengan algún caballo a la venta y quieran ofrecerlo, siendo preferida aquella que resulte más beneficiosa a juicio de los técnicos municipales y reservándose la alcaldía el derecho de rechazarlas todas si no las creyera convenientes para los intereses del Ayuntamiento.

Alicante a 17 de enero de 1914.—Ramón Campos.

De quincena

Las vecinas de la calle de Alvarez Consuelo Navarro Abad y Francisca Verdú García promovieron ayer la de un fuerte escándalo en la vía pública, por lo que el señor gobernador civil, ha impuesto a cada una quince días de arresto supletorio.

LA ROPA QUE VISTE

A LA HUMANIDAD HA SIDO COSIDA CON MAQUINA SINGER



LA SUPREMACÍA DE LA MAQUINA SINGER

Es más sostenida y aumentada durante cuarenta años y en la actualidad pasan de

DOS MILLONES DE MAQUINAS SINGER

las que se fabrican y venden anualmente.

LA ÚLTIMA CREACION EN MAQUINAS PARA COSER

SINGER "66"

REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONSTANTES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS MAQUINAS PARA COSER. REUNIENDO CUANTAS MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE



12, Meyer, 12.—Alicante

En esta casa se vende el tan acreditado obrero C. P. La Singer, el más cómodo, higiénico y más perfecto en su hechura. Si queréis comprar con seguridad, en esta casa encontraréis a los señores muy baratos — LA ESTRELLA, Plaza de Castelar, 3 y 5. — Alicante.

El dueño del acreditado establecimiento de tejidos y paños LA ESTRELLA, Plaza de Castelar, 3 y 5, agradece a los señores que debe a su clientela, ha reanunciado, como ha de esperarse, la compra de una máquina de un 40 por 100 en los artículos de confección como son: trajes para niños, niñas, chales, paños, abrigos para señoras y castaños, y en paños

INTERESANTE Tarjetas de visita desde una peseta el 100 en adelante se hacen en esta imprenta

Se venden

Naranja y limoneros de plantel, Zaragoza, 2 bajo.

Se tiñen

y reforman sombreros de todas clases. Precios económicos.—Santas Médicas 8. Ramón Jover.

Liquidación de calzado

A precios baratísimos, se vende en la tienda Calle de Sordana, incombustible y en gran cristal para escaparates. Plaza del Vento, 7. Zapatería

Enfermos del estómago

desesperéis de obtener vuestra curación, sin usar antes los FICOS DE TRIBIGESTINA DEL DOCTOR AGUILÓ, preparados con los fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y complementados por repulidas facultativas. De venta, Farmacia del sur, Meyer 11, Alicante. Se remiten por correo certificado mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

Tarjetas de visita

Se hacen desde una peseta en adelante al precio, en esta imprenta

Espectáculos

Salón Moderno. Espectáculos de cinematografía desde las siete en adelante. Preferencia, 15 céntimos; general, 5. Teatro Nuevo. Grandes funciones de cinematografía desde las seis en adelante. Preferencia, 15 céntimos; general, 5. El Parral. Partida de Ajedrez, 10 céntimos.

particular devoción, y después de haberle llevado muchos años al cuello, siendo sofofo, se lo puso al hijo, luego que fue madre.

Sucedió también que estando ella encinta de Pablo y viéndose desamparada de todos (á fuer de contemplar la imagen del santo anacoreta,) se le parecía en alguna manera su hijo Pablo (1), cuya circunstancia la había decidido á ponerle su nombre, y darle por patrono un santo que pasó su vida apartado del mundo y lejos de los hombres, los cuales después de haberle seducido, pérfidamente le abandonaron.

Virginia al recibir aquella efígie de mano de Pablo; le prometió no quitársela del cuello, mientras viviera, ni ol-

(1) Este extraño fenómeno está científicamente explicado en la obra «Cronicas para la vida privada» por el Dr. Suárez Cassá. Edición Maucci.—N. del T.

vidar que Pablo le había dado la única prenda que poseía sobre la tierra.

En este intermedio instaba Margarita á la señora de la Tour á que trataran de casar á sus hijos, en atención á la pasión con que se miraban y á la edad que ya tenían proporcionada para el efecto, evitando de esa manera los riesgos comunes á que estaban expuestos. Pero la señora de la Tour le respondió:

—Son aún demasiado jóvenes y pobres para eso. ¡Qué sentimiento no tendríamos en ver á Virginia cargada de hijos, que tal vez no podría ser por falta de fuerza! si vuestro negro Domingo se está bastante cascado, y María enferma: por otra parte, amiga mía yo me siento muy débil y deteriorada, al cabo de quince años que vivo en un clima ardiente, como este, donde se envejece más pronto que en los fríos, y mucho más con los quebrantos y pesares. Pablo es nuestra única esperanza, y debemos guardarlo por lo mismo á que madre y adquiera el vi-